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Anwesend:  Herr Arnts -  Amtsdirektor  
   Herr Krumrei -  Amtsleiter Bauamt 
 
   BNW-Fraktion     CDU-Fraktion 

Frau Löwe    Herr Boßdorf   
   Herr Lindenlaub    Herr Kuhla 

Herr Koppel    Herr Kulms 
   Herr Kulessa    Herr Dr. Kuhl 

Herr Hecker     
Herr Tappert    Herr Franzke - entschuldigt 

         
Herr Thom – Mandat niedergelegt  
    

   Bürgermeister  Herr Schierhorn 
      
Beginn: 19:30 Uhr,  Ende: 22:55 Uhr 
 
Tagungsort: Sitzungsraum Amt Schenkenländchen 
 
Tagesordnung:  
 

I. Öffentlicher Teil 
 

1. Zur Geschäftsordnung 
 

 1.1. Der Bürgermeister stellte die fristgerechte und ordentliche Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 Der Bürgermeister teilte mit, dass Herr Andreas Thom aus beruflichen Gründen sein Mandat als  
 Stadtverordneter mit Wirkung vom 01.03.2009 niederlegt. Der Nachfolgekandidat ist informiert. 
 

1.2. Die CDU-Fraktion bemängelt, dass Ihr Antrag „Haushalt 2009; erste Lesung“ nicht unter dem Punkt 5. 
Anträge der Fraktionen - behandelt werden soll, sondern unter dem Punkt  1.2 - Tagesordnung. Daraufhin 
wird der Punkt wird der Antrag als Punkt 5.2. gesetzt. 
Ferner bittet die CDU zukünftig um besser verständliche Formulierungen der Tagesordnungspunkte (hier 
bezogen auf Punkt 4.7. � Anfangs-und Endwertgutachten nach §154 BauGB). Die Bitte wird vom 
Amtsdirektor und dem BM aufgenommen. 
 
1.3. Einwendungen gegen die Niederschrift vom 27.10.2008 – keine 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift vom 08.12.2008 – die CDU-Fraktion bittet um Anhang des 
ausformulierten Berichtes des BM an das Protokoll. 
Antwort: Da es sich um ein Beschlussprotokoll handelt, werden weiter nur die wesentlichsten Punkte im 
Protokoll vermerkt. 
1.5. Einwendungen gegen die Niederschrift vom 22.12.2008 – die CDU Fraktion beantragt, den 
Zeitungsartikel der MAZ – Dahme Kurier (zur Sitzung) vom 24.12.2008 der Niederschrift beizufügen. 
Dieser Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen (CDU-Fraktion) und 7 Nein-Stimmen abgelehnt. 

  
2. Aktuelles 
2.1 Bericht des Bürgermeisters 

Ausführungen des BM erfolgten zu: 
• Besuch bei der Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Landkreises  
• Besuch beim Landesbetrieb für  Straßenwesen in Wünsdorf,  
• Termin beim Landrat H. Loge 
• Stand DSL-Ausbau 
• Informationen zum Winterdienst 
• Information zur Bürgermeistersprechstunde: 
• Information zur Schule –PC Kabinett: 
• Information zum Bauausschuß 
• Website: www.teupitz.de 
• Sanierungsarbeiten am Überfallwehr Hohe Mühle 
• Beschilderung Kohlgarten und Löptener Weg 
• Einladung der Schenkenland-Big-Band für Sommer-Open-Air in Teupitz 2009 
• Stand zur Suche des Stadtbuches und der Schulchronik 
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Zum letzten Punkt des Berichtes (Archivunterlagen/Stadtbuch/Schulchronik) wurde in der Sitzung 
bekannt, dass der Abgeordnete Dr. Kuhl entgegen seinen bisherigen Aussagen doch noch Archivmaterial 
der Stadt in persönlicher Verwahrung hat. 
Der Bürgermeister fordert ihn zur unverzüglichen Herausgabe desselbigen auf, was von Dr. Kuhl 
abgelehnt wurde. Auch der Aufforderung, die betr. Unterlagen an das Amt Schenkenländchen zu 
überstellen, will Dr. Kuhl nicht nachkommen. Stattdessen will er lt. eigener Absprache mit dem 
Brandenburgischen Landeshauptarchiv diese Material innerhalb der nächsten 2 Monate an das BLHA 
übersenden. 
 
Die BNW-Fraktion vermerkt im Protokoll: Herr Dr. Kuhl hat in dieser Sache in der Vergangenheit an ihn 
gestellte Fragen wissentlich unwahr beantwortet. Die BNW Fraktion fordert die unverzügliche 
Herausgabe der stadteigenen Archivunterlagen durch H. Dr. Kuhl  
 

3. Einwohnerfragestunde 
• Fragen zur Wegeunterhaltung � Prioritätenliste des Bauausschusses 
• Fragen zur Auftragsvergabe KiTa-Sanierung � wird im Laufe der Sitzung behandelt 
• Fragen zum Winterdienst 
• Anmerkungen zur Amtsübergabe des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr Teupitz 
• Fragen nach dem Verbleib des Stempels der Stadt � H. Dr. Kuhl kann sich an nichts erinnern. 
• Würdigung des Wirkens der Abgeordneten F. Löwe in Bezug Tourismusförderung (Einrichtung von 

Wanderwegen und Radwegen in der Region)    
• Frage an H. Dr. Kuhl und H.Kuhla zur eigenen Vergangenheit in der DDR � nicht relvant, da nur 

einfache Stadtverordnete 
• Frage an H. Dr. Kuhl: Wo sind die personenbezogenen Informationen/Unterlagen aus der Stasi-

Überprüfung 1994? H. Dr. Kuhl kann keine Angaben machen. 
 

 
4. Beratung und Bestätigung von Verwaltungsvorlagen für die SVV 
 
4.1 Hauptsatzung der Stadt Teupitz 
 

Die SVV von Teupitz beschließt den vorliegenden Verwaltungsentwurf der Hauptsatzung inkl. der 
Änderung §5 letztes Wort („Stadtbediensteten“ anstelle „Stadtangestellten“) und beauftragt den 
Amtsdirektor, diese im Amtsblatt des Amtes Schenkenländchen bekanntzumachen und die 
Bekanntmachung zu verfügen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   7  
Nein-Stimmen:   4 (CDU-Fraktion) 
Enthaltungen:   0  

 
4.2 Wahl eines Mitgliedes der SVV oder eine sachkundigen Einwohners in die Verbandsversammlung des 

Wasser und Bodenverbandes „Dahme –Notte“. 
 

Die SVV wählt in geheimer Abstimmung Raimund Ebert, Teupitz zum Vertreter der Stadt Teupitz in 
die Verbandsversammlung des Wasser und Bodenverbandes „Dahme –Notte“. 
Abstimmungsergebnis für diesen Vorschlag: 
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:   4 
Enthaltungen:   1 
 
Als Stellvetreter wird in geheimer Abstimmung Herr Ingo Nitsche, Teupitz gewählt 
Abstimmungsergebnis für diesen Vorschlag: 
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:   1 
Enthaltungen:   3 



Protokoll der Stadtverordnetenversammlung von Teupitz 
vom 05.03.2009 

          Seite 3 von 5 
   

 
4.3 Ing.-Vertrag Gehweg Poststraße 

 
Die SVV der Stadt Teupitz beschließt, das Ing. Büro Jürgen Faulhaber mit den Leistungsphasen 3-4 für 
die Erarbeitung der erforderlichen Planungsunterlagen für den Ausbau der gehwege in der Poststraße zu 
beauftragen. 
Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   11 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:   0 
 
 

4.4 Stromliefervertrag 
 
Alle Stadtverordneten sind sich einig, den vorliegenden Vertrag an das Amt zu verweisen mit der Bitte 
a) die Preise mit dem Anbieter neu zu verhandeln 
b) die Verbrauchsstellen zu aktualisieren. 
 
 

4.5 Straßenbenennung in 15755 Teupitz 
 
Die SVV der Stadt Teupitz beschließt, dem Weg vom Egsdorfer Berg in Richtung Groß-Köris/Rankenheim 
die Bezeichnung „Weg zum großen Fenster“ und dem Campingplatz D59 die Hausnummer 1 zu geben.  
 
Abstimmungsergebnis für diesen Vorschlag: 
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   10 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:   1 (Dr. Kuhl) 
 

4.6 Planungsauftrag KiTa Teupitz 
 
In der Sitzung stellt die CDU-Fraktion den Antrag, die in der Sache durch den Architekten H. Scholz 
bisher erbrachten Leistungen zu entschädigen und eine Planungswerkstatt mit Architekten aus der 
Region  auszurichten. 
 
Abstimmungsergebnis für diesen Antrag 
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   4 (CDU-Fraktion) 
Nein-Stimmen:   7 
Enthaltungen:   0 
 
Die SVV beschließt, dass 

1. Für die geplante Erweiterung der KiTa Fördermittel beantragt werden 
2. Der Architektenvertrag mit der Stadtwerkstatt – H. Scholz abgeschlossen wird. Die Freigabe 

erfolgt vorerst bis zur Genehmigungsplanung und wird bei Realisierung erweitert. 
3. Die benötigten Mittel sind im Haushalt bereitzustellen. 
 

Abstimmungsergebnis  
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:   4 (CDU-Fraktion) 
Enthaltungen:   1 
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4.7 Gutachten zur Ermittlung von Anfangs-und Endwerten nach §154 BauGB 
 

Die SVV von Teupitz beschließt, dass der Sachverständige Dr.-Ing. J.E. Koch aus Esslingen mit der 
Erstellung eines Gutachtens zur Ermittlung von Anfangs- und Endwerten nach §154 BauGB beauftragt 
wird.  
 
Die BNW-Fraktion erweitert den Beschlussvorschlag: 
 
Die betroffenen Eigentümer im Sanierungsgebiet werden in einer Info-Veranstaltung darüber 
unterrichtet. 
 
Abstimmungsergebnis  
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   9 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:   2 (H. Kuhla, H. Dr. Kuhl) 
 

  
4.8 Benennung von 2 Vertretern der Stadt in den KiTa-Ausschuss 

 
Die SVV der Stadt Teupitz benennt nachfolgende 2 Mitglieder für den KiTa-Ausschuss der Stadt 

  
1.) Frau Anita Urspruch, Erzieherin, Teupitz 

  
Abstimmungsergebnis  
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:   4  (CDU-Fraktion) 
 
2.) Frau Birgit Bartl, Erzieherin und Diplom-Psychologen, Egsdorf 

 
Abstimmungsergebnis  
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:   4 (CDU-Fraktion) 
Enthaltungen:   0 

 
 

5. Anträge von Fraktionen 
 

5.1. Antrag der BNW-Fraktion vom 19.02. – Anschaffung eines Schaukastens der Stadt Teupitz 
 

Die SVV beschließt: Es wird ein weiterer Schaukasten für Mitteilungen der Stadt und die allgemeine 
Bekanntmachungen und Mitteilungen angeschafft, der auf dem gelände des Netto-Parkplatzes aufgestellt 
wird. Das Einverständnis der NETTO-Bezirksleitung ist gegeben. 
 
Abstimmungsergebnis  
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:   4 (CDU-Fraktion) 
Enthaltungen:   0 
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5.2.  Antrag der CDU-Fraktion vom 15.12.2008 – Haushalt 2009 – 1. Lesung 

 
Die CDU Fraktion stellt hiermit für die nächste SVV den Antrag, den Haushalt in 1. Lesung zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis  
 
Stimmberechtigt:   13 
Davon anwesend:  11 
Ja-Stimmen:   4 (CDU-Fraktion) 
Nein-Stimmen:   7  
Enthaltungen:   0 
 
 

6. Verschiedenes 
 
Der Abgeordnete Dr. Kuhl bittet den BM, sich um die Wiederherstellung des angefahren 
Verkehrsspiegels in der Baruther Straße zu kümmern. 
 
Eine Wortmeldung zur Arbeit des Bauausschusses in der Sache „KiTa-Erweiterungsbau“. 
 

 
7. Nichtöffentlicher Teil 

 
Die CDU-Fraktion verlässt um 22:45 Uhr die Versammlung mit der Begründung, auf Grund der Uhrzeit 
der Versammlung nicht mehr folgen zu können und keine wesentlichen Beiträge mehr liefern zu können. 

 
7.1 Einwendungen gegen die Niederschrift vom 27.10.2008 

 
7.2 Bauanträge 
 

     
    
 
  

___________________________     
Dirk Schierhorn       
Bürgermeister       


